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«  Au cœur du village » 

Conseil municipal du 27 novembre 

 

• DOMAINE ET PATRIMOINE : chemin du Pouy : 
mise à l’enquête publique en vue d’une aliénation partielle ; 

• ECOLE COMMUNALE : convention relative à l’intervention 
d’AESH (d’Accompagnants d’Élèves en Situation de Handicap) 
au sein du service périscolaire du midi ; 

• PERSONNEL COMMUNAL : création de 4 emplois temporaires 
d’agents recenseurs ; 

• FINANCES LOCALES : décision modificative budgétaire n° 2 ; 

• INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES : 
 finances communales : point budgétaire, 
 transports – Ligne 536 : Un rappel à l’ordre a dû être fait 

auprès des responsables de la RRTL, car les bus de la ligne 
536 menant à Bayonne continuent à manœuvrer au bout de 
l’allée du trinquet dont le parking est souvent encombré ; un 
accord avait pourtant été trouvé il y a 2 ans pour que les 
pauses règlementaires et les demi-tours se fassent sur le 
parking des tennis, 

 transports - abri bus et ramassage scolaire : il faudra     
prévoir d’acheter un grand abribus en 2025 qui sera installé 
devant l’école. Cela améliorera la sécurité de tous, 

 distribution des colis de Noël : elle aura lieu le samedi 7 
décembre 2024, 

 mise à l’honneur d’une centenaire : le samedi 14 décembre 
2024 à 11h, la municipalité et le CCAS mettront à l’honneur 
Mme Gabrielle PAPIN pour ses 100 ans ; Le «  Réveil d’ 
Automne » enchaînera en organisant son repas de Noël à la 
salle socioculturelle. 

 

Conseil municipal du 18 décembre 

 

• FINANCES LOCALES : 
 modification des tarifs de location des salles communales et 

des matériels, 
 attribution d’une subvention exceptionnelle de 150€ à 

l’association LIGAMS - LA PASSEM (association pour la 
préservation de la langue occitane), 

 décision modificative budgétaire n° 3. 

• INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES : 
 décision du Maire n°1 : ajustement de la provision pour 

dépréciation des comptes de tiers, 
 décision du Maire n°2 : ajustement des crédits du budget 

autonome du CCAS, 
 validation du règlement intérieur de la médiathèque, 
 discussion préalable à l’achat d’un chapiteau de 250 m², 
 présentation de l’aménagement de la desserte du trinquet, 

de la médiathèque, de l’école et de l’habitat inclusif social, 
 présentation du calendrier de la révision allégée de PLUi, 
 renouvellement de la demande de « Dotation d’Equipement 

des Territoires Ruraux » concernant le restructuration du 
plateau sportif du « Ruisseau ». 

 

Edito 

 

Chères Saint-Martinoises, 
Chers Saint-Martinois, 
 

« La Révision allégée du PLUi   
arrive enfin à son terme !  » 
 

Le lundi 16 décembre, une réunion s’est tenue pour 
arrêter les contours de la révision allégée. Étaient  
présents, le cabinet urbaniste TOPONYMY, les      
services de la communauté de communes MACS, 
l’Architecte des Bâtiments de France (ABF), l’Unité 
Départementale de l'Architecture et du Patrimoine des 
Landes ( UDAP 40 ), et des élus municipaux. 
Lors de cette réunion, ont été présentés : 

• la future Opération d’Aménagement et de           
Programmation (OAP) en face du Presbytère, 

• l’ aménagement choisi pour la place de l’église, 

• les liaisons douces (piéton et vélo) reliant les divers 
aménagements. 

La municipalité dans ce projet souhaite tenir trois       
objectifs : 

• redonner vie à la longère en face de l’église, en y 
intégrant des services et des commerces, 

• aménager et sécuriser la place de l’église pour qu’ 
elle devienne un endroit agréable, et éviter les    
stationnements anarchiques, 

• recentrer l’ OAP n°4, prévue initialement à 
« Micoulaou », en face du presbytère. 

 

La phase opérationnelle du projet est la suivante : 

• janvier - février - mars : enquête publique         
consultable en ligne et à la Mairie, 

• mars - avril : réunion publique à la socioculturelle, 

• juin : validation définitive du projet par le conseil 
communautaire de la communauté de communes et 
le conseil municipal. 

 

Pour ce dernier point, la municipalité se lance à    
nouveau dans un projet novateur pour l’               
environnement, en programmant un aménagement 
urbain avec une Gestion Intégrée des Eaux Pluviales 
(GIEP) ; il s’agit de capter l'eau à la source, via des 
« jardins de pluie », des noues, et des chaussées 
perméables. Cette stratégie permet une meilleure  
infiltration des eaux pluviales ; c’est un levier pour 
s'adapter aux  effets du changement climatique et  
pallier la raréfaction d'une ressource en eau de     
qualité. 
La communauté de communes MACS s’engage, une 
fois de plus avec nous, dans cette réalisation ; elle 
démontrera que ce type de démarche novatrice peut 
s’intégrer sur un projet de 3 hectares. 

A.LAPEGUE 



Une nouvelle jeunesse pour le site du « Ruisseau » ! 
 

Le 6 janvier, le réaménagement du site du ruisseau débute. 
Dans l’ordre, les travaux suivants seront réalisés : 

• création de 3 mini-tennis oranges, 

• rénovation des 2 tennis rouges et verts, en béton poreux, 

• transformation du tennis bleu, en terrain de gazon synthétique, 

• création de toilettes publiques autonettoyantes. 
Le départ des travaux est consécutif à l’obtention de subventions : 

• 110 631€ au titre du Fond d’Investissement Local de la CC-MACS, 

• 20 428€ au titre du Fond d’Investissement Local Environnement de la 
CC-MACS, 

• 10 334€ au titre de l’aide à la construction, la restructuration ou la 
réhabilitation d'équipements sportifs de proximité, du département 
des Landes, 

• 2 000€ de Fédération Française de Tennis. 

Le portage de repas, un       
service à domicile !!! 
 

Nos employés municipaux sont toujours aussi      
bienveillants dans cette 
mission de proximité   
auprès de nos aînés ou de 
nos citoyens dans la    
difficulté ; une activité de 
cohésion où joie et      
services sont conjugués 
au quotidien pour le plaisir 
de tous. 
Un grand merci, avec une 
mention spéciale pour  
Barbara ! 

Cérémonie du 5 décembre 
 

Partout en France se déroulait le vendredi 5 décembre 2024, la 
journée nationale d'hommage aux "Morts pour la France" de la 
guerre d'Algérie et des  
combats du Maroc et de la 
Tunisie. Chaque année, la 
section des anciens      
combattants de notre village 
est représentée à Saint   
Vincent de Tyrosse. Cette 
année, notre porte drapeau 
Pierre MAZÉAS et M. Hubert  
GARDERA étaient présents 
avec nos camarades Saint 
Jeannais.  

 

                          Vœux 2025 

 
Monsieur le Maire et son conseil    
municipal vous convient à la           

cérémonie des vœux : 
 
le samedi 25 janvier 2025 

à 18h 
                à la salle socioculturelle. 

 
A l’issue, ils seront ravis de partager 
avec vous le pot de l’amitié. 
 
         Inscriptions : 

 

à la médiathèque avant le 20 janvier 2025 
ou 

par téléphone au 05.59.56.93.01 

 

Le recensement de la population va être effectué 
pendant les mois de janvier et février. Nous vous 
invitons à accueillir nos 4 agents recenseurs le 
plus cordialement possible. 

Chantal DUMERCQ Marie-Claude BÉDERE 

Josette FOIS Maria LAVO 
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De belles animations à l’APE 
 

Le repas « tartiflette/blind test » qui était une première, a connu un 
franc succès. Vous avez répondu présent, et vous vous êtes prêtés 
au jeu, ce qui a rendu la soirée encore plus réussie !  
Merci à vous d’être venus, merci aux bénévoles, et bravo à nos  

gagnantes du « blind test » qui 
ont fait un beau parcours à travers 
les différentes manches !! 
Le père-Noël était bien sûr notre invité d’honneur au marché ; il s’est gentiment prêté à 
la séance photo avec les enfants. La vente de tasses et de bouteilles personnalisées a 
encore bien marché cette année !! Merci à vous pour les commandes, et un énorme 
merci à notre artiste Laura qui a su si bien les personnaliser !! 
Nous vous attendons nombreux le 11 janvier prochain, pour le loto animé par Jean 
Pierre PERSILLON.  
Joyeux Noël à tous, on se voit l’année prochaine !                                       Le Bureau 

SMBS VTT Rando 

 

Le SMBS VTT Rando était   
largement représenté au     
Téléthon de Saubrigues 
le dimanche 1er décembre, avec  
7 cyclistes de la section adultes 
confirmés et 29 cyclistes de la 
section jeunes, dont 17 enfants et 12 adultes accompagnateurs. 
La majorité des randonneurs est restée pour profiter du repas   

traditionnel, généreux et 
très convivial, préparé 
par l'équipe organisatrice, 
avant de repartir à vélo 
vers Saint Martin de 
Hinx. Merci à tous pour 
ce beau moment de   
partage !  

SMBS Pelote 
 

Le 30 novembre dernier, 
se tenait l’assemblée 
générale de la section 
pelote. Comme à l’accoutumée, celle-ci se déroulait 
avec une belle assistance. Le bilan moral a fait état de 
résultats légèrement moins élevés que les années 
précédentes ; cela est dû essentiellement au fait que 
nos joueurs se trouvaient dans les plus jeunes de 
leurs catégories. Cela laisse entrevoir pour l’an      
prochain davantage de « breloques », lorsqu’ ils   
seront, à leur tour, les plus âgés. Certains jeunes se 
sont tout de même distingués cette année, et ils ont 
été honorés comme il se doit. Le bilan financier, en 
tout état de cause, est en bonne santé ! 
La soirée s’est poursuivie par un moment de        
convivialité au restaurant « Sava Cuisiner ». 

Il y a déjà eu 58 réservations au départ de notre commune ces    

3 derniers mois ; c’est depuis chez nous qu’il y a le plus de   

départs pour Saint Vincent de Tyrosse au sein de la CC-MACS.  



Bienvenue à 

Emma, Jenofa PUYO née le 1er octobre 

Centenaire de « Gaby » PAPIN 
 

Le 14 décembre, Mme PAPIN, 2ème centenaire 
Saint-Martinoise de l’année, a été mise à l’honneur, 
par la municipalité, le centre communal d’action 
sociale et le « Réveil d’automne ».  
Sa famille était présente pour l’honorer. 
Son implication bénévole, comme secrétaire de 
l’association du «Réveil d’automne» et comme 
«catéchiste» auprès des enfants, a été soulignée. 

Marché de Noël 
 

Le Marché de Noël 2024 a été organisé par l’association « à 
fond les manettes avec Enzo », en partenariat avec l’APE. 
Chaque participant a pu découvrir une multitude de stands, se 
rafraîchir aux buvettes tenues par les associations, se restaurer 
auprès des commerçants du marché. Il y avait tout ce qu’il fallait 
pour passer une bonne soirée. Félicitations aux organisateurs ! 

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés 
 

Nicole BONNIN le 30 novembre 

L’Entraide Saint Martinoise 
 

Le 7 décembre dernier, l’Entraide St Martinoise conviait l’association 
« à fond les manettes avec Enzo » à participer à l’organisation d’un 
loto à la salle socio-culturelle. En cette période de téléthon, il       
apparaissait normal de se mobiliser autour de la problématique du 
handicap. C’est tout naturellement que nous nous sommes tournés 
vers Sonia, la présidente et maman d’Enzo, pour cette soirée.  
L’association avait la charge du bar et ses membres n’ont pas lésiné 
sur la fabrication des pâtisseries. 

 

Sous la houlette de Jean-Pierre, l’Entraide, quant à elle, animait le côté jeu. 
Quelques 200 personnes sont venues pour tenter de décrocher la quine, 
double quine ou mieux encore, le carton plein. 
C’était une belle rencontre de deux associations Saint Martinoises sur une 
thématique chère à l’Entraide. Belle rencontre également, et il faut le dire, sur 
le plan intergénérationnel. Sonia précisait également que, si son association 
était fondée au départ pour Enzo, elle n’oubliait pas les autres personnes de 
la commune dans la même situation. La présence d’Enzo nous a motivés par 
sa joie de vivre, sa curiosité;  et, c’est bien confirmé, il est toujours « à fond 
les manettes ... » !!! 

Jean-Claude GAUYAT 


